

Son cuatro los detenidos en relación al caso Bultó-Viola

Un industrial nacionalista organizó los asesinatos

BARCELONA, 16 (Corresponsal D16).— El industrial catalán Jaime Martínez Vendrell, principal responsable del denominado Ejército Popular Catalán, fue el instigador de los asesinatos del matrimonio Viola y el industrial Bultó. Ambos fueron asesinados por el mismo procedimiento: la colocación de un artefacto explosivo en el pecho, que acabó con la vida de los tres.

El asesinato de José María Bultó Marqués ocurrió el 9 de mayo de 1977, mientras que el perpetrado contra el matrimonio Viola Tarragona lo fue el 25 de agosto del año siguiente. En ambos hechos, según la Policía, participaron Carlos Sastre, José Luis Pérez, Montserrat Tarragó y Alvaro Valls, aunque éste último no está confirmado que participara en el segundo asesinato. Todos ellos, después de detenidos, fueron amnistiados por un error judicial.

Ahora, además del industrial Martínez Vendrell, han sido detenidos, en relación con estos hechos, los militantes del Ejército Popular Catalán Luis Montserrat Sangra, María Teresa Sol Cifuentes y Juan Mateu Martínez.

Miembros de distintos grupos o comandos del llamado Ejército Popular Catalán asesinaron a José

María Bultó y al matrimonio Viola, según confirmó anoche oficialmente la Jefatura Superior de Policía de Barcelona.

Entre los implicados en estos asesinatos se encuentran Alvar Valls Oliva, Josep Lluís Pérez Pérez, Carlos Sastre Benlliure y Montserrat Tarragó Doménech, quienes ya fueron detenidos tras el asesinato de Bultó y amnistiados el 10 de noviembre del 77, por lo que fueron puestos entonces en libertad y abandonaron España pocos días más tarde. La amnistía concedida por la Audiencia Nacional fue anulada por la Sala Segunda del Tribunal Supremo, que dictó sentencia contra la decisión anterior de la Audiencia Nacional.

Un industrial, organizador

Según la nota policial, un conocido nacionalista, Josep María Batista Roca, que fue presidente del Consell Nacional Català y falleció recientemente en Barcelona, fue el principal promotor, en 1967, de la organización que pretendía, mediante la lucha armada, llegar a la independencia total de los países catalanes.

El encargado de materializar la organización fue entonces Jaime Martínez Vendrell, un pequeño industrial catalán de sesenta y cuatro años de edad,



Supuestos miembros del Ejército Popular Catalán, acusados de la muerte del industrial Bultó y del matrimonio Viola: de izquierda a derecha y de arriba a abajo, Jaime Martínez Vendrell, María Teresa Sol Sifuentes, Carlos Sastre Benlliure, Juan Mateu Martínez, María Montserrat Tarragó Doménech, Alvaro Valls Oliva, José Luis Pérez Pérez, Berenguer Ballester Baya, Antonio Masaguer Mas y Luis Montserrat Sangra.

exiliado a raíz del asesinato de Bultó.

Los demás implicados

El resto de los implicados en los asesinatos de Bultó y Viola —Luis Montserrat Sangra, María Teresa Sol Cifuentes, Juan Mateu Martínez y Berenguer Ballester Baya—, formaban parte de distintos grupos del Ejército Popular Catalán que estaban compuestos por un mínimo de tres

miembros y un máximo de cinco.

Tanto los detenidos, como el resto de los miembros del Ejército Popular Catalán, están implicados en distintos grados, según la Policía, en los asesinatos de Bultó y Viola, indicando también la nota, que ahora puede ratificarse según las declaraciones de los detenidos, que los autores directos del asesinato del matrimonio Viola son Carlos Sastre, Josep Lluís Pérez y

Montserrat Tarragó, así como otro individuo no identificado. En el caso del asesinato de Bultó, según la nota oficial, dio el «visto bueno» Jaime Martínez Vendrell y, en la última instancia, José María Batista Roca.

El Gobierno español solicitará la extradición, en los países correspondientes, de los presuntos autores de los asesinatos del matrimonio Viola y del industrial Bultó.